



Bienvenue dans la Filière

# PHILOSOPHIE

de l'Université de Dschang



La Filière Philosophie de l'Université de Dschang est une filière complète. On peut y mener ses études de la première année de Licence jusqu'au Doctorat.

Les objectifs de formation gravitent autour de l'acquisition de la culture universellement reconnue et de la maîtrise des spécialités philosophiques les plus en vue : la bio-éthique, l'éco-éthique, l'éthique gérontologique, l'éthique des affaires, la philosophie du droit et de l'humanitaire, la philosophie du civisme et du patriotisme, la philosophie des sciences et des techniques, la philosophie économique et des affaires.

« L'intelligence sera dans l'avenir la denrée la plus recherchée. [...] Les nations se classeront d'après le degré d'importance qu'elles auront reconnu à l'intelligence. » (Jean De Bourbon)

## Nos Objectifs de Formation

### La Licence

L'acquisition des fondamentaux disciplinaires autour de l'histoire de la philosophie, de la philosophie appliquée et des exercices de base.

### Le Master

L'inscription dans une spécialité philosophique reconnue, et la production d'un Mémoire de Master, premier texte académique d'envergure universelle.

### Le Doctorat/Ph.D

L'innovation significative au double plan conceptuel et contextuel.

## Les Perspectives d'Emploi

- ⇒ Enseignement Secondaire et Enseignement Supérieur en diverses facultés et grandes écoles.
- ⇒ À partir de la Licence, les étudiants de philosophie peuvent valablement concourir aux concours ci-après : ESSTIC, EMIA, IRIC, ENAM, INJS, ENS, ENSET, ENSP, etc.
- ⇒ Existence de passerelles pour la poursuite des études dans d'autres Départements (Études Africaines) ou Facultés (en l'occurrence la Faculté des Sciences Juridiques et Politiques où les philosophes sont admis en Master de Sciences Politiques, et à divers Masters Professionnels tels que Droits de l'Homme et de l'Humanitaire, Décentralisation, etc.), sans rien dire de la Licence Professionnelle en Archivistique et Documentation.
- ⇒ Les études philosophiques peuvent aussi se solder par des emplois dans des ONG, en cabinet d'expertise en éthique des affaires, en bio-éthique humaine, animale et agraire, en éthique gérontologique, etc.

B.P. : 49 Dschang-Ouest Cameroun  
Site Internet : [www.univ-dschang.org](http://www.univ-dschang.org)

## Le Palmarès et les Atouts

- ⇒ En moins de six ans, la filière philosophie de l'Université de Dschang a produit plus de 40 Docteurs/Ph.D, tous avec mention Très Honorable.
- ⇒ Les étudiants issus de la filière figurent parmi les meilleurs au sein de l'Université et à l'entrée des grandes écoles.
- ⇒ Plusieurs Docteurs en Philosophie de l'Université de Dschang sont recrutés dans les Universités d'État (Bamenda, Bertoua, Dschang et Maroua) et dans les Universités Privées (Douala), ainsi que dans l'administration centrale publique (MINESUP) et parapublique (Institut National de la Statistique)
- ⇒ Plusieurs enseignants de Philosophie de l'Enseignement Secondaire sont issus de la Filière.
- ⇒ Les cours sont accompagnés de supports et de syllabus bilingues (français et anglais).
- ⇒ **Philosopher en français et en anglais constitue l'un des atouts spécifiques de l'Université de Dschang.**
- ⇒ Le corps enseignant compte une jeune équipe dynamique d'Assistants et de Chargés de Cours, parmi lesquels une femme. Il compte également un Maître de Conférences et cinq Professeurs Titulaires des Universités, dont le Doyen, le Vice-Doyen Chargé de la Recherche et de la Coopération et le Chef de Département de Philosophie, Psychologie, Sociologie de la Faculté des Lettres et Sciences Humaines de l'Université de Dschang.

**Le Responsable de la Filière**

**Prof. Jacques Chatué**

Tél. : (+237) 679 79 91 93

E-mail : [jacqueschatue@yahoo.com](mailto:jacqueschatue@yahoo.com)

Site Internet : [www.jacqueschatue.wordpress.com](http://www.jacqueschatue.wordpress.com)





Welcome to the

# PHILOSOPHY

Unit of the University of Dschang



The Philosophy Unit of the University of Dschang is a complete unit. One can pursue his/her studies from the first year of Bachelor's Degree to Ph.D.

The training objectives pertain to the acquisition of a universally acquired culture and the mastery of the most targeted philosophical specialities: bio-ethics, gerontological ethics, business ethics, law and humanitarian philosophy, philosophy of patriotism and citizenship, philosophy of sciences and techniques, economic and business philosophy.

"In the future, intelligence will be the most searched commodity. [...] Nations will be classified in accordance to the degree of importance they will recognize to intelligence." (*Jean De Bourbon*)

## Our Training Objectives

### Bachelor's Degree

The acquisition of disciplinary fundamentals around the history of philosophy, applied philosophy and basic philosophical exercises.

### Master's Degree

The inscription in a recognised philosophical speciality and the production of a Master's Dissertation, first academic text of universal stake.

### Ph.D (Doctor of Philosophy)

Significant innovation on a double conceptual and contextual plan.

## Job Prospects

- ⇒ Teaching in Secondary and Higher education in various faculties and high schools
- ⇒ From Bachelor's Degree, students in philosophy can properly compete in the following competitive exams: ESSTIC, EMIA, IRIC, ENAM, NIYS, HTTC, HTTTC, ENSP, etc.
- ⇒ The existence of bridges with other Departments (African Studies) or Faculties (for instance the Faculty of Law and Political Sciences, where philosophers are admitted in Master in Political Sciences as well as various Professional Masters like Human and Humanitarian Rights, Decentralization, etc.). We ought to mention the Archival and Documentation Professional Bachelor's Degree.
- ⇒ Philosophical studies can also result to employment in NGOs, in accounting firm in business ethics, in human, animal and agrarian bio-ethics, in gerontological bio-ethics, etc.

Po. Box : 49 Dschang-West Cameroon  
Website : [www.univ-dschang.org](http://www.univ-dschang.org)

## Track Record and Strengths

- ⇒ In less than six years, the Philosophy Unit of the University of Dschang has produced more than 40 Doctors/Ph.D, with Highest Honours.
- ⇒ Students from this unit are amongst the best students in the University and in other Professional High Schools.
- ⇒ Many Ph.D/ Doctors in Philosophy of the University of Dschang are recruited in State Universities (Bamenda, Bertoua, Dschang and Maroua) and in Private Universities (Douala) as well as public (MINESUP) and parastatal (National Institute of Statistics) central administration.
- ⇒ Many Secondary School Philosophy Teachers are from this Unit.
- ⇒ The courses are accompanied by bilingual (French and English) notes and syllabuses.
- ⇒ **Philosophizing in French and English is a specific asset of the University of Dschang.**
- ⇒ The Teaching Staff consists of young dynamic Assistant and Senior Lecturers amongst which a woman. It also has one Associate Professor and five Full Professors amongst which the Dean, the Vice-Dean in Charge of Research and Cooperation and the Head of the Philosophy, Psychology, Sociology Department of the University of Dschang's Faculty of Letters and Social Sciences.

The Unit Manager

Prof. Jacques Chatué

Phone Number: (+237) 679 79 91 93

E-mail : [jacqueschatue@yahoo.com](mailto:jacqueschatue@yahoo.com)

Website: [www.jacqueschatue.wordpress.com](http://www.jacqueschatue.wordpress.com)